

COMMUNIQUE DE PRESSE

Guinée-Bissau : lancement des travaux de dragage du port de Bissau pour transformer l'économie nationale

Bissau, le 26 janvier 2026. Le gouvernement de transition de la Guinée Bissau a franchi une étape importante pour son développement économique avec le lancement des travaux de dragage du port de Bissau.

La cérémonie de lancement présidée par Monsieur Ilídio Vieira Té, Premier Ministre, Ministre des Finances, s'est déroulée en présence de Messieurs Florentino Mendes Pereira, Ministre des Transports, des Télécommunications et de l'Économie numérique, Félix Blute Nandungue, Directeur Général de l'Administration des Ports de Guinée-Bissau (APGB), Youssouf TOURE, Chef de la Mission Résidente de la Banque Ouest-Africaine de Développement (BOAD) en Guinée Bissau, ainsi que des membres du gouvernement.

Financé à hauteur de 15 MFCFA par la BOAD, ce projet d'envergure vise à lever les obstacles logistiques qui freinaient jusqu'ici le plein potentiel du Port. En libérant les accès maritimes par l'extraction des sédiments et des épaves, l'opération permettra de :

- Fluidifier le trafic en garantissant des profondeurs suffisantes pour les grands navires ;
- Stimuler plus d'échanges en réduisant drastiquement les délais de transport des biens et services essentiels ;
- Doper la compétitivité en positionnant Bissau comme un carrefour logistique moderne et attractif.

L'impact de ces travaux dont l'achèvement est prévu pour l'été 2026 sera immédiat pour les opérateurs économiques et les populations : une augmentation de la capacité d'accueil des quais, permettant le déchargement simultané de plusieurs cargos, une réduction du temps d'escale moyen des navires de cinq à deux jours, la suppression des temps d'attente et une baisse structurelle des coûts d'exploitation.

Lors de son allocution, le Premier ministre a rappelé que la prospérité de Bissau repose sur sa façade maritime.

Pour le Ministre des Transports, des Télécommunications et de l'Économie numérique, Monsieur Florentino Mendes Pereira, cette modernisation est aussi un levier social, créant des emplois qualifiés et moteur d'intégration pour toute la sous-région. Il a également salué l'expertise du consortium « *La Panafricaine de la Logistique de Bissau* », chargé de l'exécution technique.

Le directeur général de l'Administration des ports de Guinée-Bissau, Monsieur Félix Blute Nandungue, a pour sa part souligné l'importance de ce projet dont la réalisation était attendue de longue date.

Enfin, le Chef de la Mission Résidente de la BOAD en Guinée Bissau, Monsieur Youssouf TOURE, a réaffirmé l'engagement de l'Institution : « Ce projet permet au port de Bissau de retrouver sa pleine capacité opérationnelle. C'est un enjeu humain autant qu'économique. »

Avec ce nouveau projet, le cumul des engagements de la BOAD en Guinée-Bissau s'élève désormais à 282 milliards de francs CFA, dont 123 milliards sont spécifiquement dédiés à la modernisation des infrastructures de transport, confirmant le rôle clé de la Banque dans la transformation du pays.

Pour plus d'informations

Département de la Communication et des Relations Publiques

Tel : + 228 22 23 25 65 /

WhatsApp : +228 99 99 32 15

Fax : + 228 22 23 24 38

Email : boadsiege@boad.org

